
反艦導彈演練 打擊神盾艦
中俄聯合軍演明登場 聚焦反潛登島

香港文匯報訊 綜合中央電視台、《環球時報》及俄羅斯媒體

報道，中俄「海上聯合-2016」聯合軍演籌備工作基本完成，演

習將於9月12日至19日在中國南海相關海空域舉行。軍事專家

表示，如果按照中國以往對美、日海上反導的戰術演練來看，此

次中俄南海海上聯合軍演可能會出動多架轟炸機，攜帶「鷹擊

12」反艦導彈對400公里外的目標實施飽和打擊；同時利用岸基

「長劍10」巡航導彈和「鷹擊62」反艦導彈對敵方包括「宙斯

盾」軍艦（又稱「神盾艦」）等目標進行超飽和打擊。
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軍事專家李傑表示，中俄可能會在本次演
習中突出兩個核心科目，一個是潛艇作

戰與反潛作戰，另一個核心科目是島礁登陸
作戰。

俄兩艘大型反潛軍艦參演
俄太平洋艦隊發言人日前宣佈，俄方派出
的參演軍艦包括：「無畏」級大型反潛艦
「特里布茨海軍上將」號和「維諾格拉多夫
海軍上將」號，大型登陸艦「佩列斯韋特」
號，海上救援拖船「阿拉塔烏」號及加油船
「佩琴加」號。
到目前為止，中國軍方並沒有透露中國海
軍將派出哪些型號、多少艘軍艦參演。李傑
認為，中國海軍擁有主場優勢，所以派出的
艦艇數量可能會比俄方稍多一些，大型艦艇

大概會在10艘左右。
李傑估計，054A型導彈護衛艦應該會參

加，而且它還可能會與俄方大型反潛艦組成
編隊，進行搜潛和攻潛演練。而052C型、
052D型導彈驅逐艦也有可能參演。由於南海
有大量島礁灘塗，所以中國還有可能派出大
型登陸艦參加登陸演練。

潛艇部隊可能由中方派遣
李傑認為，潛艇部隊可能主要由中方派
遣，因為俄潛艇部隊到南海海域可能不如南
海艦隊那麼方便，再加上俄方潛艇也沒有南
海艦隊對南海海域的水下地形地貌、洋流情
況熟悉，所以南海艦隊應該會派出精銳水下
力量參與潛艦對抗演練。
此外，軍事專家尹卓表示，如果按照中國

以往對美、日海上反導的戰術演練來看，此
次中俄南海海上聯合軍演可能會出動多架轟
6K和轟6M轟炸機，攜帶「鷹擊12」反艦導
彈對400公里外的目標實施飽和打擊。同時
利用岸基「長劍10」巡航導彈和「鷹擊62」
反艦導彈對敵方目標進行超飽和打擊(「超飽
和打擊」形容對目標發射超出其防禦能力的
導彈)。
值得注意的是，「鷹擊62」岸艦導彈的射

程約500公里，此次演習中方可能就要對
「鷹擊62」對海上「宙斯盾」類的防空軍艦
目標打擊進行評估。
尹卓還指出，此次中俄演習應屬戰役級

別，在組織和指揮方面，比中俄過去在黃
海、東海等海域舉行的海上聯合演習會進一
步深化。而且南海海域水深大，適合潛艇活
動，因此潛艇作戰、潛艇與水面艦艇和反潛
航空兵的對抗可能也會是演習的重要內容。

俄專家：兩國正研組軍事聯盟
俄羅斯高等經濟學校研究性大學東方學院

院長阿列克謝．馬斯洛夫表示，兩國軍事合
作的發展明顯好於許多經濟項目。他說：
「本次軍演的目的是檢驗兩國海軍共同解決
東亞及東南亞危機的能力。」馬斯洛夫認
為，俄中兩國目前正在研究未來軍事政治聯
盟的形式。但不會像北約那樣成立形式和法
律上的正式組織。
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中俄軍演兩大核心科目
■潛艇作戰與反潛作戰：由於俄派出的大型反潛艦有很強的反潛實力，中
國潛艇與它們進行演練將大大提高實際作戰能力，這對於未來應對域外
國家派到南海海域的核潛艇將有很大幫助。

■島礁登陸作戰：其中可能包括登陸作戰和抗登陸作戰等科目。

資料來源：《環球時報》

中俄參演艦機（部分）

中方

■054A型導彈護衛艦

■052C型導彈驅逐艦

■052D型導彈驅逐艦

■轟6K型轟炸機

■轟6M型轟炸機

俄方

■「特里布茨海軍上將」號大型反潛艦

■「維諾格拉多夫海軍上將」號大型反潛艦

■「佩列斯韋特」號大型登陸艦

■「阿拉塔烏」號海上救援拖船

■「佩琴加」號加油船

資料來源：中央電視台、《環球時報》

香港文匯報訊 據《京華時報》昨日報
道，富士康集團子公司鴻准日前宣佈，已
對滴滴出行投資 1.199 億美元，持股
0.355%。
富士康在聲明中稱，通過本次投資，富
士康科技集團將持續構建物聯網生態系
統，與商業夥伴密切合作，滿足日益增長
的智能生活產品及解決方案需求，並為當
前及潛在消費者提供更美好的未來。
《北京商報》日前報道稱，根據此次富
士康的投資金額與持股比例計算，滴滴目
前估值超過330億美元，這與上月初滴滴
與優步合併時，業界對合體公司350億美
元的估值相差無幾。
據了解，滴滴在2016年已獲多家巨頭公

司的投資，年初滴滴即宣佈獲得招商銀行
戰略投資，5月得到來自蘋果公司的10億
美元投資，6月滴滴確認獲得中國人壽6億

美元投資，一個星期後，保利地產4億美
元入股滴滴。

滴滴或染指互聯網汽車
對於此次滴滴和富士康的「聯姻」，

互聯網觀察人士丁道師認為，這符合富士
康近兩年來企業發展路徑的調整，「此次
富士康對滴滴的投資，肯定不是財務投
資，這應該是富士康系列投資的一個環
節。」
澎湃新聞昨日報道稱，丁道師表示，

「目前，樂視、百度、阿里巴巴都進軍了
互聯網汽車或智能汽車產業，滴滴作為中
國移動出行領域的最大玩家，沒有理由不
去做互聯網汽車，剛好富士康有製造汽車
部件的實力和經驗。當然，不排除滴滴未
來聯合其他互聯網汽車玩家一起做互聯網
汽車。」

富士康1.2億美元投資滴滴出行
香港文匯報訊（記者 蔣煌基 廈門報道）英國政局塵埃落定之際，中
英自貿協定（FTA）能否開啟兩國經濟貿易發展的新機遇？英中貿易協
會總裁Stephen Phillips接受本報記者專訪時表示，英國業界對此表示出
極大的期待。Stephen Phillips同時表示，英中貿易協會以促進中英雙邊
貿易和經濟技術合作為主，今次該協會在中國國際投資洽談會上取得巨
大收穫。
Stephen Phillips認為，英中自由貿易洽談，建立在兩國之間雙邊自由

貿易和平等互利基礎上。「英國的傳統一直支持自由貿易。」Stephen
Phillips說，英國極為推崇的「自由貿易思想」不僅為其創造了近代史上
的工業奇跡，也一直驅動其不斷衝破種種束縛，運作全球資本。

英國脫歐成催化劑
有分析認為，英國脫歐成為中英FTA建立的「催化劑」。英國脫歐使
中國能夠重新考慮和英國的貿易關係框架，這也成為兩國認真商談全面
自由貿易協定的最佳時期。Stephen Phillips亦認為，脫歐將讓英國更好
地參加包括與中國在內的新興市場國家的FTA談判。
Stephen Phillips說：「自由貿易商談的重點，就是要撤走中英兩國之

間貿易的障礙和壁壘，讓最好的英國公司到中國來，好的中國公司到英
國去，並且互相之間展開進行合作，進一步使貿易環境及各項政策更有
利於中英之間的合作和交流。」

英業界對中英FTA有極大期待

■觀察人士認為，不排除滴滴未來聯合其他互聯網汽車玩家一起
做互聯網汽車。 網上圖片

香港文匯報訊 據中央紀委監察部網站昨日消息，天津
市委代理書記、市長黃興國涉嫌嚴重違紀，目前正接受
組織調查。
黃興國（男，漢族）1954年10月生，浙江象山人，

1973年9月入黨，1972年11月參加工作，同濟大學經濟
與管理學院管理科學與工程專業畢業，在職研究生學
歷，管理學博士。第十六屆、十七屆中央候補委員，第
十八屆中央委員會委員。

曾長期在浙江工作
據天津政務網資料顯示，黃興國於1972年11月至1973
年11月任浙江省象山縣曉塘公社團委書記、黨委副書
記；1973年11月至1976年11月任共青團浙江省象山縣

委副書記；1976年11月至1982年12月任浙江省象山縣
金星公社黨委書記；1982年12月至1984年1月任浙江省
象山縣委宣傳部部長；1984年1月至1985年9月任浙江
省象山縣委副書記；1985年9月至1989年7月任浙江省
象山縣委書記；1989年7月至1990年9月任浙江省台州
地委副書記；1990年9月至1994年9月任浙江省台州地
委書記；1994年9月至1996年8月任浙江省台州市委書
記；1996年8月至1998年1月任浙江省政府秘書長；
1998年1月至1998年11月任浙江省副省長；1998年11月
至2003年11月任浙江省委常委、寧波市委書記；2003年
11月至2007年6月任天津市委副書記、副市長；2007年
6月至2007年12月任天津市委常委、副市長；2007年12
月至2008年1月任天津市委副書記、代市長；2008年1

月至2014年12月任天津市委副書記、市長；2014年12
月任天津市委代理書記、市長。

前天仍出席官方活動
另據《中國經營報》微博消息，十八大以來，黃興國

多次強調「以改革創新精神狠抓政府反腐倡廉建設」，
代理天津市委書記後，多次表態「圍繞反腐敗鬥爭部署
加強權力的監督」。據新聞報道，黃興國9日在河西區梧
桐中學看望教師和同學們，並出席天津市優秀教師代表
座談會。
另外，據《天津日報》10日頭版消息，黃興國9日下

午在迎賓館會見中國國民黨副主席胡志強一行，對客人
來津參加第八屆媽祖文化旅遊活動表示歡迎。

天津市長黃興國涉嚴重違紀受調查

■黃興國 資料圖片


